



"RETORNO A LA PROSA Y POESÍA TEMPRANA DE OSCAR HAHN"

de RENÉ LEIVA BERRÍOS

¿Sabía Ud. que actualmente Oscar Hahn es considerado uno de los más importantes poetas chilenos? ¿Sabía, además, que vivió en Rancagua en la década de los 50 y que mantuvo estrechas relaciones con el legендario Grupo Literario Los Inútiles que fundó Oscar Castro?

Pues bien, de esto y muchos más nos habla René Leiva Berrios, escritor Rancaguino, que ha dedicado buena parte de su vida a la investigación histórica y a rescatar aspectos desconocidos de la existencia de Gabriela Mistral, Pablo Neruda e incluso del minero en la obra de Oscar Castro.

En el caso de Oscar Hahn nos informa que de su nacimiento en Iquique en 1938 (por eso este libro ha sido editado por la Universidad Arturo Prat de esa ciudad); de su niñez y afición al deporte, en especial por la natación, llegando a representar a su puerto natal en una competencia nacional. También nos habla de sus altibajos como alumno del Liceo de Hombres de Rancagua (hoy "Oscar Castro Z.") y de cómo en nuestra ciudad inició su creación poética, a principios de 1955, a partir de una impostura: "Yo salí con una niña del Liceo de Rancagua y un día ella me pidió que le hiciera un acróstico. Yo sabía lo que era un acróstico, pero jamás había escrito un verso. Igual le dije: "Lo voy a hacer y te lo voy a traer mañana". Esa tarde me fui donde un amigo que era poeta. Le pedí que me lo hiciera y yo lo presentaría como mío. Lo escribió y al otro día se lo llevé a esta niña a la Plaza de Armas de Rancagua, donde nos juntábamos. Lo leyó y

me dijo: "Tu no lo hiciste". "Sí, sí, yo te lo hice", le contesté. Ella me dijo: "Entonces, hazme uno aquí mismo". Saqué lápiz y papel, puse su nombre en vertical y empecé a escribir. De repente me di cuenta que no me costaba nada hacerlo. Me pregunté, por supuesto, qué era aquello, por qué sabía escribir un verso. Partí a la casa y escribí un poema".

También sabemos su primer libro, "Esta rosa negra", lo escribió en Rancagua y con él obtuvo el primer lugar en el concurso "Alerce" que organizaba la SECH y cuyo premio era la publicación de la obra premiada con el apoyo de la Universidad de Chile, la que efectivamente vio la luz a comienzos de 1961 cuando Hahn tenía apenas 21 años. Hoy este destacado poeta es Doctor en Filosofía e imparte clases en la Universidad de Iowa en Estados Unidos.

Por último, cabe destacar que René Leiva Maneja una buena documentación y aunque su aporte personal no es relevante, se esfuerza por entregarnos una clara imagen del poeta en cada etapa de su vida (hasta el inicio de su juventud). El texto concluye con una interesante conversación entre el poeta y el crítico literario y periodista Juan Andrés Piña y una visión rápida de los primeros (y hasta ahora los únicos) textos en prosa de Hahn.

En fin, un texto interesante, sencillo y entretenido, fundamental para motivar una buena lectura de la poesía de Oscar Hahn.

Comentario de Luis Agoni Molina.

"Retorno a la prosa y poesía temprana de Oscar Hahn" de René Leiva Berrios [artículo] Luis Agoni Molina

Libros y documentos

AUTORÍA

Agoni Molina, Luis, 1944-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Retorno a la prosa y poesía temprana de Oscar Hahn" de René Leiva Berríos [artículo] Luis Agoni Molina

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile